

## Aumentará el fondeo a través de emisión de deuda, dice AMFE (El Financiero 23/03/09)

Aumentará el fondeo a través de emisión de deuda, dice AMFE (El Financiero 23/03/09) Pablo Chávez Meza Lunes, 23 de marzo de 2009 La decisión de las Afore de invertir en proyectos productivos del país abre un canal que potencializa el ahorro de una manera muy productiva, debido a que entrará al tema de infraestructura, reconoció Mario Sandoval Chávez, presidente de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE). En entrevista con EL FINANCIERO, el dirigente de las Sofol/Sofom del país aseguró que esta decisión de los integrantes de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) permitirá potencializar su fondeo vía la emisión de deuda. Comentó que esta postura de la Amafore beneficia a las sociedades financieras de objeto limitado y múltiple (Sofol/Sofom), ya que podrán obtener más financiamiento y no sólo depender de la banca de desarrollo. Sandoval Chávez celebró la decisión de la Amafore, porque con ello los ahorros de los trabajadores entran al tema de la infraestructura, importante detonador de empleos para el país. Cartera vencida Por otra parte, el presidente de la AMFE señaló que a este sector le preocupa que su cartera vencida sea de 4.5 por ciento, aunque "es un indicador que podemos controlar", pero el problema es que la desaceleración económica, el desempleo y la inflación impacten de manera grave en las sociedades. Por ello, el sector estará en espera de conocer los resultados del primer trimestre del año, ya que será un indicador importante para "identificar qué tan grave puede ser la recuperación de lo que tengamos en el resto del año", dijo. Sin embargo, confió en que pese a la coyuntura actual, las Sofol/Sofom saldrán adelante, aunque no sabe en qué momento lo harán. Después de participar en un acto de microfinanzas, Sandoval Chávez explicó que los microcréditos llegaron al país para quedarse, aunque su presencia fue tardía. Sin embargo, apuntó que en estos momentos, los micropréstamos abren una posibilidad para muchas empresas, sobre todo a escala regional. Aseguró que las microfinancieras tienen una gran ventaja sobre otras entidades, ya que conocen bien a su mercado y sus clientes, además de apoyarlos con tecnología. Estas entidades, dijo, con orden, pueden ser negocios que diluyen muy bien los riesgos. Comentó que las microfinancieras son una buena forma para bancarizar al mercado, debido a una oferta de servicios financieros a las personas a las que les prestan. Estas entidades van a evolucionar de manera muy importante, particularmente a lo que se refiere a los préstamos personales y los microcréditos con actividad productiva, señaló.